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Уважаемые сотрудники и ветераны 
органов внутренних дел!

От всего сердца поздравляю вас с празд-
ником! Предельную самоотдачу и высочай-
шую квалификацию предполагает служба 
в полиции. От компетентности, профессио-
нализма и личного мужества каждого из вас   
зависит защищённость наших сограждан,                                                                        
безопасность Тюменской области и всей 
страны. Вы эффективно боретесь с кримина-
лом и коррупцией, жёстко противодействуете 
экстремизму и терроризму, реализуете ком-
плекс важных мероприятий по профилакти-
ке правонарушений.

Перед вами стоят серьёзные и ответ-
ственные задачи, в успешном решении ко-
торых – залог нашего уверенного развития, 
формирования уважительного отношения к 
закону в обществе. 

Убеждён, вы и впредь будете делать всё 
необходимое для надёжной защиты прав 
земляков, укрепления правопорядка, а ваша   
безупречная служба будет способствовать 
дальнейшему росту престижа полиции в ре-
гионе.

Искренне желаю счастья, здоровья и бла-
гополучия вам и вашим семьям!

В.В. ЯкУшеВ,
губернатор Тюменской области

10  ноЯбрЯ – День  сотрУДника  органоВ  ВнУтренних  Дел 
российской  ФеДерации

В конце октября в городе Омске состоялся  XII Всероссийский открытый турнир класса А  
по кикбоксингу «Кубок Ермака», посвящённый памяти воинов-интернационалистов и со-
трудников специальных подразделений. Форум собрал  почти полтысячи участников. Сту-
дент Тюменского государственного нефтегазового университета (ТюмГНГУ) Павел Мика-
лаускас, житель села Ильинки Казанского района, завоевал золотую медаль в состязаниях  
среди мужчин. При этом Павел выполнил норматив кандидата в мастера спорта по кикбок-
сингу. Ещё учась в Ильинской средней школе, молодой человек  занимался в секции руко-
пашного боя и был учащимся кадетского класса. Тренировал  школьников  на доброволь-
ной основе пограничник Иван Сасько, служивший на местной погранзаставе. Поступив  в 
Заводоуковский филиал ТюмГНГУ, Павел  сразу же записался в секцию кикбоксинга,  при-
нимал участие в различных  соревнованиях, а теперь вышел на всероссийский уровень.

текст и фото е.с. ЧетВерикоВа, 
вице-президента общественной организации 

«Федерация кикбоксинга тюменской области» 

Знай  наших!

Земляки тобой гордятся

 Павел Микалаускас у входа в омский центр единоборств,  
где проходили соревнования 

В помощь 
работодателю

С начала реализации пилотно-
го проекта «Интерактивный портал 
службы занятости» всё больше ра-
ботодателей района проявляют за-
интересованность в подаче све-
дений о вакансиях в электронном 
виде. Одними из первых, кто вос-
пользовался преимуществами пор-
тала, стал «Комплексный центр со-
циального обслуживания населения 
Казанского района».  До этого  ор-
ганизация  предоставляла  инфор-
мацию о вакансиях через програм-
му «Электронный работодатель».                                                              
По словам директора КЦСОНКр 
А.В. Сивковой, преимущества но-
вого портала очевидны. Во-первых, 
этот способ предоставления отчёт-
ности является бесплатным, во-
вторых, нет необходимости в уста-
новке дополнительного программ-
ного обеспечения. Также ускорил-
ся процесс доставки сведений в 
центр занятости: через интерактив-
ный портал это происходит всего 
за 20 – 30 минут, что очень удобно.

конкурс 
семейных фото

В настоящее время в рамках фе-
дерального проекта «Единой Рос-
сии» «Крепкая семья – счастливое 
детство» проводится одноимённый 
конкурс фотографий, в котором мо-
гут принять участие все желающие. 
Региональный этап конкурса будет 
проходить до декабря 2014 года, 
федеральный – до декабря 2015 
года. Лучшие работы, занявшие 
призовые места в регионах, отбе-
рут для демонстрации на выстав-
ке, которая откроется 1 июня 2015 
года в Государственной Думе Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации. Планируется издание 
цветного каталога выставки с луч-
шими работами конкурса. Темати-
ка конкурсных работ такова: «Теп-
ло материнских рук», «Мой папа са-
мый лучший», «Наши любимые ба-
були и дедули», «Семейный пор-
трет», «Мама, папа, я – спортив-
ная семья» и другие. Подробности 
об условиях конкурса можно найти 
на сайте www.moi-portal.ru. 

Почувствуй 
себя творцом

Студия изобразительного ис-
кусства предлагает посетить 
мастер-классы живописи акваре-
лью и маслом, а также проводит 
набор группы для обучения автор-
ской технике лепки из полимерной 
глины. Приглашаются как дети, 
так и взрослые. Это уникальный 
шанс научиться созданию цветоч-
ных композиций, скульптурной ми-
ниатюры, которые используются 
при оформлении свадебных буке-
тов и фужеров, служат украшени-
ем причёски невесты, свадебного 
стола и зала. Желающим попро-
бовать себя в креативных техни-
ках, создать уютные вещицы для 
интерьера своими руками, напи-
сать себе на радость или близким 
в подарок пейзаж или натюрморт 
помогут преподаватели отделения 
изобразительного искусства, а для 
этого нужно обратиться к Антони-
не Геннадьевне Кульпиной в Ка-
занскую детскую школу искусств 
(2 этаж, кабинет ИЗО).

акция 
«Память»

Она проходит в нашем райо-
не ежемесячно, начиная с мая 2014 
года. На субботник по уборке памят-
ников и мест захоронений воинов Ве-
ликой Отечественной войны, да и про-
сто чьих-то безвестных могилок (нын-
че он намечен на 17 ноября, если не 
выпадет снег) выходят, как правило, 
волонтёры и воспитанники различных 
детских объединений. Но есть и пози-
тивные примеры со стороны  взрос-
лых. В Больших Ярках памятник, воз-
ле которого ныне   9 мая  собираются 
жители, был воздвигнут в 1962 году. 
А старый остался в стороне от всеоб-
щего внимания и со временем обвет-
шал. Глава сельского поселения Н.Н. 
Игнатов сказал: «Были разговоры, 
чтобы вообще его демонтировать. Я 
не стал делать здесь «майдан» мест-
ного масштаба. Не нами поставлено, 
и не нами будет сломано». Поэтому 
глава  с помощью своего сотрудника 
восстановил стелу со звездой, кото-
рая находится недалеко от поселко-
вой администрации. 

ноябрь – месяц 
праздников

Их в этом месяце много  и осо-
бенно – семейных. Двадцатого ноя-
бря отмечается Всемирный день ре-
бёнка, 22 ноября – День сыновей, а 
30  ноября – День матери в России. 
Казанский центр развития детей при-
готовил несколько мероприятий для 
всей семьи. Так, 9 ноября состоится 
заседание клуба «Молодая семья», 
на котором взрослые его члены смо-
гут поучаствовать в мастер-классах 
и получить консультации специали-
ста управления соцзащиты, малы-
ши – стать зрителями и участника-
ми увлекательной игровой програм-
мы. А 21 ноября среди дошкольных 
учреждений района пройдёт кон-
курс «Маленькое чудо», где ребята 
покажут самодеятельные театраль-
ные постановки по мотивам люби-
мых сказок Корнея Чуковского. Все 
мероприятия состоятся по новому 
адресу центра развития: п. Новосе-
лезнёво, ул. Садовая, 36. 

информации подготовила 
екатерина терлееВа  

В  несколько  строк  обо  ВсёМ

Поздравления

Пора на ярмарку!
У частников, хозяев ЛПХ, фермеров, предпринимателей, занимающихся производством 

продукции, появилась прекрасная возможность продать то, что они вырастили и произвели: 
осенью в Тюмени проводятся областные сельскохозяйственные ярмарки «Золотая осень 
– 2014». Два таких мероприятия уже состоялись, впереди – ещё три. Ближайшая ярмарка 
пройдёт в следующую субботу, 15 ноября, около ТЦ «П.О.Р.Т.» (ул. Мельникайте, 126, кор.2).  
Посетителями ярмарки востребованы многие продукты и товары, особенно мясо, рыба, ово-
щи, картофель, мёд, а также валенки, украшения, сувениры.  Места в ярмарочных рядах 
предоставляются бесплатно, нужно только заранее подать заявку. Так что смелее выстав-
ляйте на продажу свою свежую вкусную экологически чистую продукцию! 

нина ростоВщикоВа

Уважаемые сотрудники органов 
внутренних дел, ветераны труда!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником! В этот день мы чествуем сме-
лых и мужественных людей, всегда готовых 
прийти на помощь в тяжёлых жизненных си-
туациях. Служба в органах внутренних дел 
– залог общественной стабильности и охра-
на общественного порядка, гарантия безо-
пасности, здоровья и покоя жителей нашего 
района. Особые слова благодарности хочет-
ся выразить ветеранам, посвятившим долгие 
годы тяжёлым милицейским будням и воспи-
тавшим себе достойную смену. Крепкого вам 
здоровья, большого личного счастья и бла-
гополучия.

т.а. богДаноВа,
глава района

Уважаемые сотрудники органов 
внутренних дел, ветераны труда!

Депутаты Думы Казанского муниципально-
го района поздравляют вас с профессиональ-
ным праздником! Желаем всем ветеранам и 
тем, кто сегодня стоит на боевом посту, креп-
кого здоровья, стойкости и оптимизма, семей-
ного благополучия и счастья, успехов в служ-
бе на благо нашего района.

о.а. собЯнина,
председатель Думы

обратите ВниМание!

В интересах призывников
На период проведения призыва граждан осенью 2014 года в военной прокуратуре Тю-

менского гарнизона совместно с военным комиссариатом Тюменской области создан и дей-
ствует консультационно-правовой центр по рассмотрению обращений граждан, связанных 
с вопросами призыва на военную службу и направления для прохождения альтернативной 
гражданской службы.

Интересующую информацию можно получить по адресу: г. Тюмень, ул.Полевая, д. 1, 
кор. 2 или по телефону: 64-75-88. Телефон горячей линии  военного комиссариата Тюмен-
ской области – 79-19-23.

соб.инф.
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Давно это было. Так давно, что память 
воскрешала лишь отдельные, самые 

яркие, черты родных и близких лиц.
Николай Илларионович напрягал па-

мять, закрывал глаза и ловил себя на пе-
чальной мысли. Он помнил цвет глаз своей 
мамы-покойницы, завиток волос, выбивший-
ся из-под платка, но облик её вырисовывал-
ся смутно. Мама умерла, когда Николаю ис-
полнилось десять лет от роду. Он и горевал 
пуще других своих братьев и сестёр, потому 
что горе утраты переживал не умом, а дет-
ским трепетным сердечком.

Отец, человек изработанный до мозолей 
и надломленный ранней утратой жены, Ни-
колая не обижал, но душевного тепла в ро-
дительском доме стало для десятилетнего 
парнишки наполовину меньше.

По крестьянскому обычаю осиротевше-
го брата взяла на воспитание старшая се-
стра. Благо, от родной Викторовки до Юрги, 
где она проживала, вёрст по российским мер-
кам было немного.

Отец, постаревший за одну бессонную 
ночь похорон, неловко приобнял сына и про-
водил его с крыльца. Так для Николая Полу-
кеева началась взрослая жизнь. Трудная и 
ухабистая, как деревенская просёлочная до-
рога в пору затяжного ненастья.

Сестра, обременённая заботой о попол-
нившейся семье, засиживаться на печи брат-
цу Николаю не дала, да и он, не по годам се-
рьёзный и ушлый, щи задаром хлебать в се-
стрином доме не возжелал. К пятнадцати го-
дам пристроили паренька на работу, а по 
вечерам ходил Николай в вечернюю школу.

Что сталось бы с Колькой, если бы не се-
стра да не советская власть, представить 
сложно. В уркаганистой молодёжной среде, 
где плевали на всё сквозь щербатые зубы, 
звали Кольку не иначе как Колько-танцор. Ни-
кто не умел так звонко и в лад переступать с 
носка раздрызганного башмака на каблук и 
выстукивать-выбивать занозистую и залих-
ватскую дробь. Эти чертовски талантливые 
ноги завели бы Кольку туда, где Макар телят 
не пас, но имелась у парня ещё и голова, ко-
торая умела думать светло и трезво.

Тогда, в конце пятидесятых, стремление 
созидать овладевало почти всеми молоды-
ми людьми. Причём созидать хотелось вда-
ли от дома, от привычного уюта и тепла. Са-
лехард стал для Николая тем самым местом 
для созидания.

Николай Илларионович благодарен судь-
бе за крутые повороты в жизни. Крутыми они 
были не в смысле жесточайших испытаний и 
перемен. Крутыми они были на работу, кото-

герои  эПохи: от  ПостУПка  До  ПоДВига

созидатель

рой никогда Полукеев не боялся. Нет, он не 
был тем бесшабашным пареньком, которо-
му всё одно, что копать яму, что её закапы-
вать. Интерес к делу зажигал Николая изну-
три. Так зажигал, что огонь этот уже не ща-
дил ни его самого, ни тех, кто работал с ним 
плечом к плечу. 

Но Север холодил душу деревенского па-
ренька. В часы досуга с тоской глядел Нико-

лай на хилые карликовые салехардские бе-
рёзки и вспоминал заветные стёжки-дорожки 
в притихшей сентябрьской березовой роще 
на викторовском крутогорье. 

… Сестра не осудила Николая за реше-
ние уехать из мест, где не только зимы, но и 
рубли были длинными. Предупредила толь-
ко, что в их леспромхозе работы по специ-
альности для Николая не найдётся. Корот-
ким был разговор и в отделе кадров. И обрёл 
наш герой новую для себя должность учётчи-
ка по заготовкам дремучего юргинского леса. 

В начале шестидесятых годов прошлого 
столетия прокатилась по стране очередная 
волна странствий славной советской моло-

дёжи по ударным комсомольским стройкам. 
У Николая словно крылья выросли за спиной. 
Ему как молодой весенней перелётной пти-
це не терпелось встать на крыло.

С той самой поры не было в жизни По-
лукеева дела, которое непосредственно или 
косвенно не касалось бы стройиндустрии. Он 
осваивал Тюменский Север на буровых, ра-
ботал монтажником, прорабом, начальником 

вышкомонтажного цеха. Север научил Полу-
кеева стойкости и терпению. Он закалил его 
и проверил на прочность.

И верным бы остался ему Николай Илла-
рионович, если бы не дети, здоровье которых 
суровый климат не щадил. Отправлять ребя-
тишек на Большую землю, обрекать их на си-
ротскую тоскливую жизнь в интернатах они с 
женой не решились. А тут, словно бы по ро-
ковой случайности, выпала возможность по-
бывать в родном Казанском районе. Так же 
случайно встретился Николай Илларионович 
с начальником монтажно-строительного объ-
единения Петром Ивановичем Кытмановым. 
Разговорились о том о сём. В конце разговора 
Николай Илларионович, полушутя, спросил:

– А что, Пётр Иванович, северными стро-
ителями омолодить свой коллектив не же-
лаете?

– Да хоть завтра выходи на работу. Долж-
ность мастера-строителя устроит?

Рассмеялись по-дружески и распроща-
лись, а в августе 1972 года в Казанской ПМК 
появился новоиспечённый мастер-строитель 
Николай Илларионович Полукеев.

Более двух десятков лет изо дня в день, 
из года в год торил он сюда дорогу и в каче-
стве прораба, и в должности главного инже-
нера ПМК «Агропромстрой».

По иронии судьбы после краха гиганта 
стройиндустрии района – ПМК «Агропром-
строй» – кабинет начальника коммунального 
хозяйства, коим стал Николай Илларионович 
за десяток лет до пенсии, располагался в го-
ловной конторе ПМК, которая канула в Лету.

Николай Илларионович – мужик крепкий 
и мужественный. Стройка воспитала в нём 
дух несгибаемый и норов, как говорят сей-
час, упёртый. Его, строителя до мозга ко-
стей, криком не запугаешь, новостью печаль-
ной не огорошишь и из седла не вышибешь. 
Но я видел слёзы в его глазах, когда он на-

чинал говорить о причинах развала ПМК. И 
слёзы эти наворачивались не тогда, когда он 
заводил речь о звёздных годах крупнейшего 
когда-то предприятия района. Николай Илла-
рионович с достоинством и гордостью созида-
ющего человека вспоминал о том, что за два 
десятилетия коллектив ПМК построил столь-
ко, сколько не строили и не смогли постро-
ить в Казанском районе за всю его историю.

Казанскую трёхэтажную школу, напри-
мер, возвели за шестнадцать месяцев. При-
чём стройка эта была народной. До ста пяти-
десяти родителей работали на её строитель-
стве ежедневно! Работали с радостью, без-
возмездно и от души. Может ли в наш мер-
кантильный век произойти нечто подобное? 
Постепенно, но уверенно ПМК «Агропром-
строй» переходила к возведению больниц, 
жилья, детских садов, домов культуры. 

Если бы у руля предприятия, попавшего в 
пропасть экономического развала, находился 
Николай Илларионович Полукеев, ПМК «Аг-
ропромстрой» выжила бы и выстояла. Может 
быть, в несколько ином качестве, но стройин-
дустрия на основе бывшей ПМК в Казанском 
районе существовала бы по сей день. Беда 
Николая Илларионовича и наша общая беда 
заключается в том, что районная власть в то 
сумасшедшее время не смогла разглядеть в 
Полукееве человека, который способен был 
сохранить предприятие, уберечь его от кра-
ха. Возглавив Казанское МУПЖКХ, Полуке-
ев на деле доказал, что талант его как руко-
водителя, как организатора производства во-
истину неисчерпаем.

Николаю Илларионовичу 9 ноября ис-
полняется 75 лет. Нынче он выступает в ка-
честве активного пенсионера районного зна-
чения. Подтянутый, крепкий, как гриб боро-
вик, с красивым волнистым дымком седых во-
лос на голове он до сей поры находится не в 
стороне, а в гуще событий и людей. А печаль 
и разочарование – дело проходящее. Оста-
ётся на веки вечные гордость за то, что всю 
жизнь этот человек строил и ничего в ней не 
разрушал. Гордится Полукеев ещё и тем, что 
почти все, ставшие нынче «дикими», строи-
тельные бригады района сплошь состоят из 
бывших работников ПМК. Рядом с ними сы-
новья, научившиеся у родителей строить кра-
сиво и быстро.

Бог даст, и наладится наша жизнь. Собе-
рутся в единое мощное подразделение быв-
шие строители бывшей ПМК. Тогда и печаль 
выветрится из сердца человека, который всю 
свою жизнь созидал для людей.

олег ДребеЗгоВ
Фото нины ростоВщикоВой

… Родилась я в деревне Ба-
ландина. Но за годы детства при-
шлось пожить в разных сёлах рай-
она: Казанском, Смирном, Афоньки-
но, Дубынке. Дело в том, что отец 
был партийно-хозяйственным ра-
ботником, а значит, ехал  работать 
туда, куда его направляли. И се-
мья вслед за ним. Зато у меня мно-
го было друзей.

… Когда началась Великая Оте-
чественная война, я училась в 5-м 
классе. Узнали мы эту страшную 
новость на празднике, который все 
называли сабантуй. Проходил он 
в лесу за больницей. Правда, мы 
думали, что война закончится бы-
стро – как с финнами, да и счита-
ли, что Красная армия – всех силь-
ней.  Отец ушёл на фронт. Мама 
осталась одна с тремя детьми. Всем 
нелегко жилось в эти годы. Доста-
лось и нам, подросткам. Мы помо-
гали взрослым на сенокосе, поло-
ли грядки на колхозном огороде, со-
бирали, сушили, секли топором та-
бак  и отправляли посылки бойцам. 
Если в чей-то дом приходила похо-
ронка, оплакивали погибшего всем 
околотком. Все вместе собирались, 
чтобы прочитать письмо с фронта, 
порадоваться за соседей.

… Когда мы жили в Дубынке,  к 
нам в школу приходила с беседа-
ми фельдшер. Мне она очень нра-
вилась, и я мечтала  стать медиком. 
После окончания семи  классов мы 

Юбилеи – ЮбилЯры

счастье быть полезной людям
александра ивановна шевчук на днях отметила свой 85-летний 

юбилей. Порой ей кажется, что жизнь пролетела как одно мгнове-
ние, но, когда она начинает перебирать в памяти  то, что довелось 
пережить и прожить, столько событий вспоминается, что, если бы 
всё записать, хватило бы на целую книгу.

Побывав накануне юбилея у именинницы, я просила её вспом-
нить самые яркие и важные моменты  из детства, юности, супруже-
ской жизни, их рабочей биографии и последнего времени. из этих 
рассказов, словно пазлов, сложилась общая картина жизни алек-
сандры ивановны. итак, слово юбилярше.

с подружкой пошли из Дубынки пеш-
ком в Петропавловск. Шли два дня.  
На ночлег нас пускали, не боясь  не-
знакомых, добрые люди. 

В 1944 году я поступила в Петро-
павловский медицинский техникум. 
Ещё шла война, и мы в первый год 
учёбы постоянно были в госпитале, 
ухаживали за ранеными: кормили, 
поили немощных, подавали судно, 
письма писали их родным.

…В 1947 году я приехала на ра-
боту в Казанское. Районная больни-
ца размещалась в маленьком зда-
нии, где были амбулатория и стаци-
онар на 25 коек. Работать меня взя-
ли в райздравотдел. Приходилось 
много ездить по району, организо-
вывать медобслуживание населе-
ния. Как-то приехала я в Благодат-
новские ясли.  Двухмесячные малы-
ши лежали в подвесных люльках. А 
ребятишки постарше спали вповал-
ку на полу.

В те годы свирепствовали ин-
фекционные заболевания, а зна-
чит, медикам нужно было лечить 
больных, вести профилактиче-
скую работу, требовать соблю-
дения санитарно-гигиенических 
правил. Меня  как представителя 
райздравотдела командировали 
в Большеярковский детский дом.  
Практически все  его воспитанни-
ки  болели трахомой, чесоткой. Я 
полгода пробыла в Больших Яр-
ках, но всех ребятишек вылечила.

… Хорошо помню 1950 год. 
Жизнь моя бьёт ключом. Я много 
работаю, активная общественница, 
участница художественной самоде-
ятельности. В те годы  дом культуры 
посещало много молодёжи. В хоре 
пело до 50 человек. Работал драм-
кружок. Мы ставили спектакли, а по 
вечерам учились танцевать вальс, 
польку, краковяк.

 В один из вечеров шла подго-
товка к Новому году. Мы с девчата-
ми своими руками готовили ёлоч-
ные украшения. И заходит к нам 
парень в военной форме. Это был 
Вася Шевчук. Он недавно демоби-
лизовался. Воевал, 5 лет служил в 
Германии. Как позже выяснилось, 
он сразу меня приметил. На ново-
годнем балу приглашал танцевать. 
Потом стал ухаживать за мной, 
встречал с работы. Но мне он ка-
зался старым, солидным. Как же: 
на 4 года старше меня! А маме он 
нравился, она советовала присмо-
треться к нему.

Не забыть, как он приехал на 
грузовой машине и сообщил, что 
устроился на работу в автороту, по-
ехал в первый свой рейс. Он потом 
часто ездил в командировки, быва-
ло, отсутствовал месяца два. Ви-
димо, поэтому нам в супружеской 
жизни и ругаться-то было некогда. 
Наскучаемся, дождёмся встречи, 
но надоесть друг другу не успева-
ем, его снова в командировку от-
правляют. Вася с мамой, отцом и 
крёстной 25 ноября 1951 года при-
ехали ко мне свататься. Сгрузил он 
мои нехитрые пожитки в кузов гру-
зовика и увёз к себе. Первое вре-
мя мы с семьёй его брата-близнеца 
(тоже молодожёнами) жили в одной 
комнате.

 И за всю жизнь я ни разу не по-
жалела, что вышла замуж за Васю 
Шевчука. Он оказался хорошим за-

ботливым мужем, добрым порядоч-
ным человеком. 

…В районном здравоохранении 
я проработала 40 лет.  Помню и ува-
жаю всех главных врачей, району на 
них везло. В 1973 году главврачом 
стал В.Н. Шанаурин. Он построил 
целый медицинский городок. Тогда 
проводились медицинские конфе-
ренции, совещания. Коллектив ак-
тивно участвовал во всех районных 
массовых мероприятиях. К приме-
ру, готовили многолюдную компози-
цию к празднику «Проводы русской 
зимы». Все вместе шли на демон-
страции, выезжали на пикники. Эти 
традиции продолжают жить.

…В 1984 году меня провожали 
на пенсию. Собрался весь коллек-
тив райбольницы. Выступающие  
наговорили мне много тёплых по-
хвальных слов. В.Н. Шанаурин ска-
зал, что я завоевала авторитет как 
у коллег, так и у родителей малы-
шей, которые обращались к нам в 
детскую консультацию. Мне вручили 
премию – 30 рублей. Но с коллекти-
вом я не расстаюсь до сих пор. По-

стоянно интересуюсь проблемами 
и успехами районного здравоохра-
нения. Тринадцать лет участвова-
ла в ветеранском движении, изби-
ралась председателем совета вете-
ранов райбольницы.

…Из ярких событий последне-
го времени хочу назвать нынеш-
ний праздник в честь Дня пожилых 
людей. Собралось человек 100 со 
всего района. Приехали  гости из 
Тюмени – те, кто здесь когда-то ра-
ботал. Мероприятие получилось 
торжественным, трогательным, 
душевным. Мне вручили Благо-
дарность главы района за актив-
ное участие в ветеранском движе-
нии и патриотическое воспитание 
молодёжи.

Мне радостно осознавать, что 
я оказалась нужной людям и сво-
ей малой родине, принесла пользу 
землякам, чувствую уважительное 
отношение к себе.

беседовала 
нина ростоВщикоВа

Фото из семейного 
архива шевчук

 николай илларионович
 всегда в курсе событий

а.и. шевчук (сидит) с коллегами. 1953 год
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Людям пожилого возраста 
нужно в первую очередь вни-

мание, и если его нет, то в душе у 
человека появляется обида. 

Екатерине Васильевне Чупи-
ной  без малого 80 лет (юбилей-
ный день рождения она отметит в 
середине ноября 2014 года). Всю 
свою жизнь Екатерина Васильев-
на прожила в селе Яровском,  поч-
ти сорок лет проработала  в живот-
новодстве. В прошлом году у неё 
умер муж, одной жить  стало тяже-
ло. Поэтому дочь, которая живёт в 
настоящее время в городе Ишиме, 
забрала мать к себе. Дом, в кото-
ром жила Екатерина Васильевна, 
продан. Но пока из Яровского жен-
щина  не выписалась. 

Подарка ко  Дню пожилых лю-
дей  Е.В. Чупина, собственно, не 
ждала. Но в том, что ей будет оказа-
но внимание, не сомневалась. Од-

строки  По  ПоВоДУ 

В списках не значится
нако не дождалась ни того, ни дру-
гого. Со слезами и горькой обидой 
рассказывала она об этом работни-
кам редакции.

– Почему со мной обошлись та-
ким образом? – спрашивала пожи-
лая женщина. 

Редакция  направила запрос гла-
ве администрации Яровского сель-
ского поселения Н.А. Шеломенце-
вой.  И вот что ответила Нина Алек-
сандровна:

– День пожилых людей в Яров-
ском сельском поселении всегда 
проходит особенно торжествен-
но. Первого октября в деревне 
Сладчанке каждому пенсионе-
ру вручена поздравительная от-

крытка, сувениры и продуктовый 
набор. В селе Яровском 30 сентя-
бря каждому пенсионеру вручена 
поздравительная открытка и при-
глашение на праздничное меро-
приятие в Яровской дом культуры, 
где  учащимися школы для пенси-
онеров была подготовлена газета 
«Листопад юбиляров», оформле-
на фотовыставка, состоялся  кон-
церт художественной самодея-
тельности Яровского дома куль-
туры. В торжественной обстанов-
ке принимали поздравления  юби-
ляры, которым исполнилось   55 
– 60 лет, и граждане,  которые ухо-
дят  на пенсию в 2014 году. С по-
здравлениями выступили исполни-

тельный директор  подразделения 
«Маяк-Яровское» В.А. Гейст, пред-
седатель Думы Яровского сельско-
го поселения В.А. Земскова, глава 
администрации Яровского сель-
ского поселения Н.А. Шеломенце-
ва.  Представители ЗАО «Агроком-
плекс «Маяк» вручили всем при-
сутствующим пенсионерам про-
дуктовые наборы.

В сентябре 2014 года админи-
страция агрокомплекса запросила 
списки пенсионеров, проживающих  
на территории Яровского сельского 
поселения, что и было сделано. Чу-
пина Екатерина Васильевна на тер-
ритории Яровского  сельского посе-
ления уже не проживала, квартиру 

она продала.
За 2014 год  с территории Яров-

ского сельского поселения, продав 
жильё, выехали 8 пенсионеров. 
Адрес их нового проживания неиз-
вестен. Информации о регистрации 
по месту жительства любой катего-
рии граждан, проживавших на тер-
ритории поселения, администра-
ция не имеет.

Вот такой ответ. Но не сказала в 
нём Нина Александровна о том, что 
на 1 октября 2014 года Екатерина 
Васильевна Чупина была прописа-
на в селе Яровском, а, стало быть, 
формально должна была значить-
ся в списках яровчанских пенсио-
неров. Да и нужно ли доверяться 
спискам? Важно всегда помнить 
о людях, посвятивших всю свою 
жизнь родному преприятию и от-
чему краю.

тамара носкоВа

В  середине октября закончил-
ся месячник «Пусть осень 

жизни будет золотой», по названию 
которого даже непосвящённый до-
гадается, кто адресаты этой акции. 
Правильно – люди золотого возрас-
та, пожилые наши сограждане. О 
том, какую долю внимания и почте-
ния получили они от земляков, мож-
но было прочесть в строках их соб-
ственных писем, проникнутых глу-
бокой признательностью. Эти отзы-
вы были опубликованы в нашей га-
зете сразу после окончания акции. 
На том бы и дело с концом, если б 
почти одновременно с этим в редак-
ции не раздался звонок от расстро-
енной жительницы деревни Грачи, и 
был он как раз по поводу месячника. 

Наталья Ивановна Вахромеева 
вот уже девятый год на заслужен-
ном отдыхе. Большую часть жизни 
она трудилась свинаркой местно-
го совхоза, а затем кооператива. 
Впрочем, родному хозяйству по-
святили долгие годы жизни и тру-
да многие её земляки- грачёвцы. 
Наталья Ивановна вспоминает, 
что ежегодно ко Дню пожилых  лю-
дей руководители кооператива по-
ощряли своих пенсионеров хоть не-
большими, но (не в размере ведь 
дело!) приятными для души подар-
ками. А в этом году, видно, совсем 
туго стало с деньгами, и уже ожи-
даемого поощрения к празднику 1 
октября пенсионеры не получили. В 
то же время их знакомые, ушедшие 
на пенсию из бюджетных учрежде-
ний, как утверждает Наталья Ива-
новна, обижены не были. И зада-
ётся она вопросом: отчего происхо-
дит такая несправедливость? Поче-
му пожилые сельхозработники ока-
зались как будто брошенными пря-
мо  во время громко объявленного 
«месячника пожилых людей»? Даже 
если таковы особенности экономи-
ческой ситуации нового времени, 
что хозяйства приходят в упадок, 
разве это оправдывает забвение 
большого (если не сказать – огром-
ного) числа их тружеников?

Признаться честно, эти непро-
стые вопросы с разной степенью 
эмоциональности, не всегда ожи-
дая ответа, но всегда с горечью, за-
дают мне деревенские жители не в 
первый раз. А я переадресовала их 

обижаться не на кого
компетентному человеку, руководи-
телю районного совета ветеранов 
Барнёву Анатолию Николаевичу, и 
получила следующий ответ:

– С 15 сентября по 15 октября в 
рамках месячника ветеранскими ор-
ганизациями района были проведе-
ны мероприятия совместно с соци-
альной службой, отделом культуры, 
спорта и другими ведомствами. Они 
были организованы в разной фор-
ме. Например, на базе Казанской 
средней школы  нынче собирали 
на праздник учителей-пенсионеров 
(неработающих) со всего райо-
на, у которых в этом году юбилеи. 
Пенсионеров-медиков приглашала 
главный врач районной больницы 
О.И. Юрова на чаепитие, эта кате-
гория охвачена вниманием тради-

ционно каждый год.  Руководитель  
Казанского ДРСУ В.И. Барабанщи-
ков для своих пенсионеров заказы-
вал праздничный обед в кафе рай-
онного центра. 

Кроме того, во всех сельских по-
селениях  работники культуры сооб-
ща с активистами из местных сове-
тов ветеранов подготовили и про-
вели концертные программы. По-
здравили своих пенсионеров и че-
рез районную газету. 

А вот давать или нет подарки – 
это дело руководителей. Если пред-
приятие работает и деньги у него 
имеются, то подарки, как правило, 
тоже дарят. В данном случае хоте-
лось бы  поблагодарить В.Л. Таш-
ланова, у которого в подразделе-
ниях, входящих в ЗАО «Агроком-

плекс «Маяк», не остались обижен-
ными пенсионеры, даже если они в 
своё время работали  не в «Маяке», 
а в школах, больницах или приеха-
ли из других краёв. Каждому пен-
сионеру  были вручены абсолютно 
одинаковые подарочные продукто-
вые наборы.  

Многие руководители даже при 
дефиците средств организуют для 
своих бывших работников чаепи-
тия. В Афонькино и Пешнёво, где 
хозяйства беднейшие и деньги                          
изыскать на подарки проблематич-
но, предоставили продукцию соб-
ственного производства, из кото-
рой был приготовлен обед с чаепи-
тием в доме культуры, и на эти не-
хитрые, но дружные посиделки при-
гласили людей, и они остались до-

вольны. Директор агрофирмы «Но-
воселезнёво» А.В. Журавлёв выде-
лил к празднику пенсионерам свое-
го предприятия по сто рублей. Тоже 
спасибо.

Но у нас в районе сегодня про-
живает около 700 человек пенси-
онного возраста,  переехавших из 
другого района, региона или стра-
ны. В их числе и те, чьи предпри-
ятия развалились и больше не су-
ществуют. Мы относим их к вете-
ранской организации,  называемой 
территориальной. В одном селе Ка-
занском в ней насчитывается более 
400 человек. 

В течение прошедшего месяч-
ника они могли поучаствовать сра-
зу в нескольких  мероприятиях.  На-
пример, побывать на ретровечере, 
посмотреть праздничный  концерт. 
В Новоселезнёво организовали ча-
епитие с небольшим концертом. Об-
звонили человек сто из «территори-
альных», а вот пришло их не боль-
ше тридцати. И когда к нам с пре-
тензиями обращаются, мы спраши-
ваем: «Вас приглашали? Приглаша-
ли. А вы пришли?»

Когда ко мне подходят пенсионе-
ры 60 – 65 лет с обидой, что не по-
здравили их, я им предлагаю:

– Завтра приходите ко мне, я 
вам дам список из 30 человек, бу-
дете их поздравлять! 

– Нет, нет, не пойдём!
Проблема в том, что нам труд-

но привлечь «молодых» пенсионе-
ров к общественной работе. А по-
дарки им нужны. 

В тех же Грачах был организо-
ван концерт для пожилых, был про-
ведён конкурс «Супербабушки».  И 
в то же время не все из пенсионе-
ров соглашаются участвовать в са-
модеятельности, многие даже по-
сле приглашений игнорируют про-
водимые специально для них ме-
роприятия. 

Что ж, мы обязать не можем. И 
руководители нам тоже ничем не 
обязаны. Мы заработали свою пен-
сию – мы должны на это жить. У кого 
нет сегодня по разным причинам 
«своей» организации,  поймите: не 
на кого обижаться. 

екатерина терлееВа
Фото автора

В предыдущих публикациях, касающих-
ся проблемы незаконной миграции, мы под-
нимали вопрос о деятельности трансгра-
ничных преступных групп, организующих 
незаконное перемещение  мигрантов из Ре-
спублики Казахстан в Российскую Федера-
цию. Участники одной из них, граждане Рос-
сийской Федерации  В.М. Егоров  и  Е. Са-
кенов, действовавшие на границе Курган-
ской и Тюменской областей, были задер-
жаны сотрудниками Пограничного управле-
ния ФСБ России по Курганской и Тюменской 
областям в 2013 году. В августе 2014 года 
указанные граждане были признаны вино-
вными в совершении преступлений, пред-

ЧелоВек  и  Закон

Доигрались
усмотренных ст. 322.1 УК РФ (организация 
незаконной миграции) и понесли заслужен-
ное наказание.

В погоне за «лёгкими» деньгами житель 
села Голышманово Тюменской области  В.М. 
Егоров  с апреля 2013 года вступил в органи-
зованную гражданкой Республики Казахстан 
преступную группу. В его обязанности входи-
ла доставка незаконных мигрантов из города 
Петропавловска Северо-Казахстанской об-
ласти  непосредственно к государственной 
границе, их последующая встреча на россий-
ской территории и дальнейшая транспорти-
ровка вглубь страны.

В силу возложенных на него задач Его-

ров не мог обойтись без соучастников и втя-
гивал в противоправную деятельность жи-
телей приграничных территорий. В частно-
сти, одним из его пособников  стал житель 
села Зарослое Тюменской области Е. Саке-
нов, осуществлявший встречу незаконных ми-
грантов вблизи государственной границы на 
территории России.

В период с апреля по июнь 2014 года  В.М. 
Егорову  удалось незаконно переместить че-
рез границу не менее 20 иностранных граж-
дан (жителей Узбекистана и Таджикистана). 
Часть из них удалось задержать непосред-
ственно при пересечении государственной 
границы, остальные незаконные мигранты 
задержаны в городах Тюмень и Сургут.

За совершение преступлений, связанных 
с организацией незаконной миграции, реше-
нием Тюменского районного суда Тюменской 

области  В.М. Егорову  и  Е. Сакенову  назна-
чены наказания в виде 3-х лет лишения сво-
боды со штрафом в размере 20 000 рублей 
и 1,5 года лишения свободы соответствен-
но. Оба участника преступной деятельности 
приговорены к лишению свободы условно с 
установлением испытательных сроков от 2-х 
лет до 3,5 года.

Приведённый факт задержания и привле-
чения к уголовной ответственности организа-
торов незаконной миграции является очеред-
ным подтверждением известной поговорки: 
«Сколько верёвочке ни виться, конец-то все 
равно приходит». Ни одному преступнику не 
удастся уйти от ответа перед законом и из-
бежать наказания.

Пресс-служба пограничного
 управления Фсб россии

по курганской и тюменской областям

один из секретов бодрости и оптимизма в золотом возрасте – активная жизненная позиция 
человека. это в полной мере относится к участникам ветеранской самодеятельности
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Худякову  Анатолию Васи-
льевичу в нынешнем октя-

бре исполнилось 75 лет. Все эти 
годы он ни разу не покидал свою 
малую родину. Родился и рос там, 
куда  судьба забросила его раску-
лаченных трудолюбивых родите-
лей. А жили они в деревне Долма-
тово.   Здесь-то и родился смышле-
ный мальчишка. С малых лет Толя 
увлечённо слушал разноголосый 
птичий хор, стрекотание кузнечиков, 
звуки ветра, пытался имитировать 
их. Когда у вернувшегося с войны 
соседа  появилась губная гармош-
ка, и тот одалживал её мальчонке, 
юный музыкант научился  выводить 
на ней чудесные мотивы.  Вся ре-
бятня посёлка вечерами собира-
лась у его дома и танцевала, под-
ражая взрослым.  Отец, видя увле-
чённость сына музыкой, раздобыл 
где-то старенькую гармонь. Анато-
лий ликовал. Теперь односельчане 
уважительно приглашали его играть 
на свадьбах, именинах и других тор-
жествах.  На вечёрках девчонки тай-
ком заглядывались на симпатичного 
гармониста.  Вскоре ему предложи-
ли заведовать  Долматовским клу-
бом  и одновременно выдавать кни-
ги в библиотеке.  Анатолий сам ез-
дил в Тюмень за новой литературой. 
Долго и придирчиво выбирал новин-
ки, стараясь найти произведения из-
вестных  авторов. Культпросветра-
ботник был главным организатором 
всех представлений и празднеств в 
клубе, играл во всех спектаклях, что 
ставили на деревенской сцене. Хор 
дружно пел под его аккомпанемент. 

А приметил он в то время весе-
лую белокурую доярочку  Олю, ко-
торая и танцевала, и пела лучше 
всех.   Вскоре привёл её в свою се-
мью. Расторопная, послушная и ра-
ботящая  сноха стала любимицей 
свёкра и свёкрови.  Молодые вме-

гоД  кУльтУры

Человек сцены
сте ходили в клуб, пели песни, со-
чиняли частушки. Анатолий написал 
песню о своём селе,  и она зазвуча-
ла со сцены как гимн, как их  визит-
ная карточка. 

Отец, чувствуя, что сын нашёл 
своё призвание в музыке, решил ку-
пить ему новый баян. Для этого сдал  
годовалого бычка и выручил за него 
180 рублей. По тем временам де-
нежки немалые.  В деревне шути-
ли:   «Променял  свои зимние запа-
сы мяса на игрушку сыну».   Толь-
ко эта «игрушка» и стала для Ана-
толия Васильевича главной корми-
лицей.   В 1970 году директор со-
вхоза Николай Андреевич Ярков по-
слал талантливого музыканта в рай-
центр учиться  нотной грамоте в му-
зыкальной школе. За три года Ана-
толий прошёл курс обучения  и стал 
специалистом по баяну. В 1973 году 
Анатолия Васильевича  назначают 
директором Челюскинского дома 
культуры, дают квартиру,  и он пе-
реезжает с семьёй на централь-
ную усадьбу. И запел баян в руках 
музыканта-самородка ещё звонче, 
ещё душевнее. Ни один концерт не 
проходил без его участия. В составе 
агитбригады  выступал он и на поле-
вых станах, и на сенокосных угодьях, 
и в красных уголках животноводче-
ских ферм.   Добирались туда арти-
сты  и на грузовом транспорте, и на 
тракторах, а случалось, и пешком. 

 – Выступаем мы как-то вече-
ром перед трактористами, – улыба-
ясь, вспоминает Анатолий Василье-
вич. – Девчата в туфельках, в лёг-
ких платьицах,  и вдруг снег пова-
лил, крупный такой, пушистый. Но 
мы не дрогнули, и трактористы в ва-
гончик не убежали. Мы тогда им на 

злобу дня частушки пели. Люди сме-
ялись, а кое-кто краснел.

Славился в районе хор Челю-
скинского ДК. Певцов в нём одно 
время насчитывалось  35 человек. 
Грянут, бывало, так, что мороз по 
коже идёт.  Баянист  сам не только 
играет, но и здорово поет. Ему слу-
чалось по два часа  стоять не сцене 
с баяном в руках. И ещё было одно 
увлечение у музыканта:   любил он  
юмористические сценки разыгры-
вать.   Мой собеседник, говоря об 
этом, ненадолго замолчал, а потом 
стал наизусть читать такие смеш-
ные монологи, что все, слушавшие 
его, смеялись от души. А исполни-
тель при этом даже внешне преоб-
разился. В глазах – задор, на щеках 
– румянец. Помолодел  мгновенно.  

С годами зрители к его шуточ-
кам так привыкли, что едва он по-
являлся на сцене, как в зале начи-
нали смеяться. И вот однажды ему 
поручили довольно-таки серьезную  
роль коммуниста-подпольщика.  
Анатолий Васильевич вышел на 
сцену в гимнастёрке, с награда-
ми, весь такой собранный, серьез-
ный, готовый к обстоятельному ди-
алогу,  а народ – в смех. Пришлось 
прервать представление и рас-
толковать  зрителям, что на сей 
раз у него серьёзная роль. Когда 
в п.Челюскинцев построили новый 
дом культуры на 200 мест и в нём 
организовали концерт, то зрителей 
набилось столько, что и в фойе мест 
не хватило. Челюскинские артисты 
со своим концертами выступали на 
многих сельских сценах и на  район-
ной, и везде им оказывали тёплый 
приём. В городе Ишиме за  высту-
пление им вручили  новенький баян.

А.В. Худяков награждён дипло-
мами разных степеней, медалью «К 
100-летию В.И. Ленина». Он вете-
ран труда, отличник культуры СССР.  
Долгие годы отдал Анатолий Васи-
льевич сцене и считает, что это было  
лучшее время в его жизни. Он  был 
занят любимым делом, даже уйдя 
на пенсию, не оставил сцену. Всег-
да приходит на помощь коллегам, го-
товит различные сценки к праздни-
кам, участвует в ярмарках, Ермаков-
ских вечерах, днях села. В 2013 году 
он принял участие в конкурсе бая-
нистов, проходившем в райцентре. 

У супругов Худяковых – отлич-
ная семья, их радуют три сына,  ше-
стеро внуков и два правнука. Ана-
толий Васильевич с супругой всег-
да рады приезду своих родных. Ба-
бушка Оля  балует гостей стряпнёй,  
и всем хватает тепла в их гостепри-
имном уютном доме.

тамара рагоЗина
с. Казанское

Фото 
нины ростоВщикоВой

Знай  наших!

Умники 
и умницы

Недавно в центре развития де-
тей состоялась первая районная 
интеллектуальная игра «Умники и 
умницы». В ней приняла участие 
команда учащихся 4 «а» класса Ка-
занской начальной школы «Всез-
найки», действовавшая под деви-
зом: «Знание – сила, успех и удача. 
Будем учиться на 5, не иначе!»  Сво-
ими впечатлениями о мероприятии 
делятся четвероклассники.  

надежда Саукова:
«Перед началом игры всех уго-

щали чаем с печеньем. Мы подкре-
пились и были готовы к состяза-
нию. Самые лёгкие вопросы были 
в первом туре, во втором – слож-
нее, а в третьем – самые сложные. 
После трёх туров команды, набрав-
шие наибольшее количество бал-
лов, вышли в финал. Здесь за ми-
нуту нужно было ответить на наи-
большее количество вопросов по 
выбранной теме. Несмотря на слож-
ные задания, наша команда «Всез-
найки» победила, обойдя восемь 
команд. Нам вручили сладкие при-
зы, диплом и медали. Я с большим 
удовольствием буду и в дальней-
шем принимать участие в подоб-
ных играх».

Екатерина Жолудева:
« Чтобы проявить себя, нам нуж-

но было постараться, особенно в  
финале, где предлагалось устно 
отвечать на вопросы. Мы выбра-
ли тему «Сказочные животные». В 
составе нашей команды были На-
дежда Саукова, Екатерина Жолу-
дева, Ермек Шегенов и Михаил Тре-
мясов. Все мы – круглые отлични-
ки. И поэтому заняли почётное пер-
вое место!»

Ермек Шегенов:
«Четырём ребятам из нашей 

школы была предоставлена воз-
можность участвовать в районной 
игре «Умницы и умники». Задание 
ответственное и интересное. На ме-
роприятие приехали наши ровесни-
ки из разных школ района. Миша, 
Надя, Катя и я смогли занять пер-
вое место».

ЗаоЧные  шашки

итоги и планы
Завершился 10-й заочный финал 

Республики Татарстан по русским 
шашкам. Проходил он с 10 октября 
2013 года по 9 октября 2014. В этом 
турнире приняли участие 10 шаши-
стов. Первое место с результатом 24 
очка из 36 возможных занял гросс-
мейстер из Самары Сергей Ефимо-
вич  Кацтов, неоднократный призёр  
важнейших соревнований по шаш-
кам. Второе место – у международ-
ного мастера из Кировской области 
Александра Васильевича Плотнико-
ва, закончившего турнир с результа-
том 23 очка. Третье и четвёртое ме-
ста разделили Наталья Михайловна 
Шиапова и Ильдар Илькамович Ши-
апов, кандидаты в мастера спорта из 
Лениногорска.

Чемпионкой Республики Татар-
стан по русским шашкам среди жен-
щин  с результатом 22 очка стала 
Наталья Шиапова. Серебряная на-
града досталась Гульшат Ахметги-
лиевой,  заработавшей 20 очков.

По итогам турнира я набрал 13 
очков, сохранив место в финале 
следующего чемпионата, который 
начнётся в ноябре 2014 года.

В настоящее время стартует ко-
мандный чемпионат России. Честь 
Тюменской области в этом турни-
ре будут  защищать Валерий Опри-
тов из города Тюмени  и автор этих 
строк.  В. Опритов – неоднократный 
призёр чемпионатов области по рус-
ским шашкам – как очных, так и за-
очных. Я же был в 2011 году чемпи-
оном области среди сельских шаши-
стов. В настоящее время этот титул 
носит Сергей Минин из Тюменско-
го района.

В. Дробахин
с. Казанское

Один мой знакомый, когда его 
лишили водительских прав, признал-
ся, что самым обидным для него  в 
сложившейся ситуации было осо-
знание себя в роли пешехода. Осо-
знание того, что он опустился на са-
мую низшую ступень социальной 
российской иерархии. И то! Ниже 
пешехода в ней, уж точно, никого 
нет. Это он, наш российский пеше-
ход, загнанный в уличном простран-
стве на две, а то и на одну узенькую 
полоску земли, именуемой тротуа-
ром, идёт, огибая и ударяя авось-
кой  своих безлошадных собратьев, 
и несёт на своих двоих бремя бес-
просветной пешеходной жизни. Он 
унижен и раздавлен шумом двига-
телей, запахом газов, визгом тор-
мозов и «лаяньем» клаксонов. Он 

идёт, с опаской взирая на своих из-
вечных оппонентов – водителей авто 
и недобрым словом вспоминая ком-
мунальные службы. В них и только 
в них видит он причины всех своих  
бед в извечном пешедральном пу-
тешествии  по суете городов  и в по-
токах машин. Первые его вообще 
за людей не считают, вторые стро-
ят вечные препоны в виде сосулек 
с крыш и гололёда на тротуарах.  И 
надо бы менять ему такое отноше-
ние к недругам.  Давно менять. Не 
хочет? Значит, надо мобилизовать  
общественность на это дело. Все-
ми силами и средствами, как гово-
рится, заставить уважать себя. По-
чему, к примеру, у знака  «Пешеход-

Зато мы делаем ракеты!
ный переход» не повесить аншлаг:  
«Пешеход, уступи дорогу мчащему-
ся автомобилю»? Или перед голо-
лёдным  участком на тротуаре не вы-
ставить табличку с надписью:  «Ре-
комендуем ходьбу на  раскорячку». 
И тогда благодарный пешеход сразу 
примет позу Кинг Конга  перед бро-
ском на врага (ноги – шире плеч, 
руки – ещё шире) и пойдёт. Не надо 
ограничиваться только действующи-
ми предупредительными дорожны-
ми знаками.  В каждом конкретном 
случае надо проявлять творчество и 
использовать индивидуальный под-
ход. Так,  к примеру, для посетите-
лей Казанского филиала сбербан-
ка,  продолжающих свой путь по ули-
це  К. Маркса в сторону школы,  не 
мешало бы установить перед  отрез-

ком улицы напротив школы искусств 
предупредительный знак типа: «Впе-
реди – стоянка автомобилей. Обход 
по проезжей части», а у пересечения 
с улицей  Октябрьской знак: «Впе-
реди – инженерное сооружение». В 
конце пешеходного перехода через 
эту улицу просто необходим такой 
знак: «Осторожно: кювет». 

Ну вот опять завозмущался, ска-
жут те, кто считает всё это мелочью, 
не заслуживающей внимания. Не 
нравится колодец поперёк тротуа-
ра – обойди. Подумаешь,  лёд на 
тротуарах. Дома сиди, не шастай 
по улицам. Подумаешь, тротуарную 
плиту возле школы после ремонта 
водопровода сикось-накось поло-

жили. На Больничной улице троту-
ар вообще в огород завалился – и 
ничего. Ходит народ, не ропщет.  А 
кто ногу подвернёт  или руку сло-
мает – не беда, до хирургии – рукой 
подать. Мелочи всё это. На жизнь 
надо масштабней смотреть, с опти-
мизмом! И вправду, чего возмущать-
ся?    Люди,  может, чего-то не дора-
батывают, простим.  Вот так и мол-
чим. Где-то считаем, что  не наше 
дело, где-то боимся сказать, где-то 
и вправду дел с гулькин нос.  Не 
надо печалиться, господа, из-за по-
вседневности нашей неуютной. Что 
нам неочищенные тротуары, что 
нам  обиженные пешеходы? Зато 
мы делаем ракеты!

В предыдущем выпуске «Косы» мы рассказали о печалях, обидах и 
проблемах жителей конечного восточного участка улицы Советской села 
Казанского. Глава администрации Казанского сельского поселения Сер-
гей Леонтьевич Черкасов в свойственной ему манере оперативно отре-
агировал на публикацию в газете.

Буквально на следующий день после выхода в свет публикации в 
«Косе», простите за вынужденный повтор, загорелся в ночное время 
свет на фонарных столбах. И фура, которая как грузовой железнодорож-
ный состав занимала половину проезжей части, покинула место своей 
дислокации.

Спасибо, уважаемый Сергей Леонтьевич, за оперативную реакцию. И 
от «Косы» спасибо, и от жителей этого участка улицы Советской.

Дежурные косари леонид анДрееВ,
олег ДребеЗгоВ

Фото Павла кУПцоВа

По  слеДаМ  наших  ВыстУПлений

спасибо, сергей леонтьевич!
Размещение рекламы на ули-

цах наших сёл и деревень – это не-
учтённые и невзимаемые деньги в 
тощий бюджетный кошелёк наших 
поселений.

А дармовая реклама повсюду – 
на заборах, стенах и столбах. На-
род продаёт и покупает, приглаша-
ет и посылает невесть куда.

Реклама бывает привлекатель-
ной и безобразной по внешнему 
виду.

Вот и на стене магазина «Уют», 
что располагается  в селе Казан-
ском, полощет ветер рваную тряп-
ку  рекламы. Клён, давно опавший 

и обледенелый, пытается прикрыть 
этот срам ветвями, но, к сожалению, 
не дорос он до рекламной вывески. 
А неУЮТная реклама по-прежнему 
пугает прохожих своей рваниной.

Зоркое око «косы»

эта неУЮтная реклама

Машины занимают тротуар, а пешеходы – проезжую часть улицы


